

LA LECTURE ET SON RÔLE

Ekaterina Prokhorenkova,

étudiante de la faculté des sciences humaines et de la communication linguistique, Université d'État P.M. Machérov de Vitebsk, 4-ème année»

Le livre est une chose unique qui sert de source de connaissances depuis plus de mille ans. Nous savons tous que nier l'importance et la nécessité d'un livre serait stupide. Les livres ont éduqué et formé plus d'une génération de personnes. Ce n'est pas pour rien que de nombreux classiques ont aussi écrit sur l'importance de la lecture. Parmi toutes les déclarations, nous voudrions citer M. Gorki «Aimez le livre, il vous facilite la vie, vous aidera amicalement à comprendre la confusion hétéroclite et orageuse des pensées, des sentiments, des événements, il vous apprendra à respecter l'homme et vous-même, il inspire l'esprit et le cœur avec un sentiment d'amour pour le monde, pour l'humanité». Son raisonnement n'est pas dénué de sens. Les gens transmettent leurs connaissances et leur expérience accumulées à travers des livres. De plus, K. Paoustovski a raisonné au sujet de la lecture comme suit : «Aucun échec de l'histoire et aucun espace de temps sourd ne peuvent détruire la pensée humaine ancrée dans des centaines, des milliers et des millions de manuscrits et de livres». Cependant, ce raisonnement peut être opposé à une autre opinion sur le rôle en déclin de la littérature dans le monde moderne. Nos contemporains se soucient moins de lire des livres que leurs ancêtres. Par conséquent, la question du véritable rôle de la littérature au XXI^e siècle se pose. Peut-être que la littérature ne tient plus aucun rôle ? C'est ce que nous devons comprendre. Dans un premier temps nous étudierons les désavantages de la lecture avant de nous interroger sur les rôles qu'elle a pu jouer au passé et qu'elle peut jouer encore.

Examinons d'abord l'opinion qui gagne en popularité selon laquelle la lecture perd de sa signification et de son importance. La déclaration selon laquelle la lecture n'est pas si importante n'est pas nouvelle. Les livres sont inconfortables à utiliser. Ils ne peuvent pas être lus dans l'obscurité, vous avez besoin d'une lampe de poche ou d'une lampe, mais une telle lecture est nuisible à la

vue. Les livres sont encombrants, car ils prennent beaucoup de place sur une étagère, dans un sac à dos. Ce qui est aussi un inconvénient. Afin de trouver la bonne information, vous devez parcourir beaucoup de livres, et ce n'est pas dit que vous trouverez ce dont vous avez besoin. Les pages des livres sont très fragiles, elles peuvent facilement être endommagées par l'eau ou le feu. Donc avec les livres, vous devez être très prudent. Les livres coûtent cher, ils sont lus rapidement et il y a besoin d'en acheter de nouveaux. Les livres ne sont pas écologiques, car les arbres sont coupés pour les créer. Maintenant, il est plus facile d'obtenir des informations en utilisant Internet sur divers appareils électroniques tels que l'ordinateur, le téléphone, la tablette, la télévision. L'information concise et précise sur Internet dans les tableaux et les schémas, qui permet d'économiser du temps et des efforts, est beaucoup plus pratique que les livres. Les films de courte durée, colorés et lumineux correspondent parfaitement à l'ère moderne, où les gens se précipitent toujours quelque part et ils n'ont pas assez de temps. Pour le développement personnel et intellectuel, il n'est pas nécessaire de lire les classiques de la littérature mondiale, étant donné que les connaissances et l'expérience de ces années ne sont pas toujours applicables dans les réalités de notre temps. Maintenant, nous vivons une époque inédite avec des nouvelles tendances, c'est une nouvelle génération, avec de nouveaux objectifs et de nouvelles perspectives de vie. L'histoire de la littérature doit être respectée et appréciée, mais ce n'est pas un devoir, cela doit être une volonté individuelle, si nous parlons de son étude obligatoire. Par conséquent, pour être une bonne personne en termes de moralité, ou pour réussir, il n'est pas nécessaire de lire la littérature classique. Il existe d'autres sources d'information plus pertinentes qui aident une personne à se développer, dont nous avons déjà parlé. De moins en moins de gens se tournent vers les livres papier s'ils ont besoin d'une réponse

à leur question, le plus souvent, les livres sont utilisés pour le divertissement, bien que même cela se passe moins souvent qu'auparavant. La lecture dans le monde moderne ne semble pas jouer un grand rôle. Donc, on pourrait croire que l'information audiovisuelle reçue par les gens au moyen de la télévision ou de l'ordinateur supplante la lecture de livres.

Cependant, en même temps, il est largement admis que la littérature est comme avant importante et nécessaire pour les gens. La littérature est un moyen de connaître le monde, elle nous aide à comprendre ce qui est bon et ce qui est mauvais, elle peut indiquer les origines des conflits humains. La littérature nous aide à voir la beauté intérieure de l'homme, à la comprendre et à l'apprécier. La littérature est une source puissante d'éducation de l'esprit, de la personnalité. À travers la divulgation d'images artistiques, la littérature nous donne des notions de bien et de mal, de vérité et de mensonge. Aucun raisonnement, le plus éloquent soit-il, aucun argument, le plus convaincant soit-il, ne peut avoir sur l'esprit d'une personne un impact tel qu'une image frappante. Et c'est la force et le sens de la littérature. Dans la littérature, il y a un concept très important celui de « texte ». Le bon travail sur le texte des meilleurs maîtres du mot, des lettrés est d'une grande importance. Il élargit les horizons de la personne, enseigne la lecture réfléchie, la compréhension des idées que l'auteur exprime à travers les images. Un travail compétent sur le texte enrichit le vocabulaire d'une personne, développe la capacité de maîtriser le langage littéraire et diverses techniques artistiques. La littérature est une arme puissante qui peut guérir. Les œuvres littéraires nous inspirent et nous donnent la force de poursuivre sur le chemin de la vie. La littérature nous indique les moyens de s'améliorer. La littérature développe l'esprit et les sentiments. Elle est notre professeur, notre mentor, notre guide. Guide dans le monde du réel et de l'irréel. La capacité d'exprimer des pensées dans une formule est une caractéristique d'une personne. Les mots sont un miroir qui reflète clairement le degré de développement spirituel. Tout ce qui entre dans notre âme de l'extérieur

est imprimé dans nos sentiments, nos pensées et dans la manière même de les exprimer. Malgré l'opinion actuelle sur le rôle décroissant de la littérature dans la vie de l'homme moderne, nous comprenons que sa fonction spirituelle et éducative reste toujours aussi forte. Ainsi, nous pouvons dire avec précision que la lecture de livres est importante dans la vie d'une personne.

Donc, résumons notre étude. Maintenant, de moins en moins de gens lisent des livres, cela est dû au progrès scientifique et technologique, au cours duquel un grand nombre de technologies ont été créés pour permettre à une personne d'obtenir des informations simples et rapides. Tout cela a contribué à réduire l'intérêt des gens à lire des livres, car ils sont facilement remplacés par des films, des vidéos, des mêmes et des sites avec des informations abrégées sur le sujet d'intérêt. Bien sûr, si elle devient exclusive, ce type d'éducation conduira à la dégradation de la population. C'est pourquoi nous avons besoin de livres, peu importe qu'ils soient électroniques ou papier, l'essentiel est leur contenu. Ce sont eux qui font travailler notre cerveau, analyser, comparer. Maintenant, beaucoup d'enfants et leurs parents n'ont pas d'intérêt à lire des livres, c'est un problème culturel dans de nombreux pays, qui conduit à une diminution de l'alphabétisation et du développement général de la personnalité. La littérature classique, malgré les différences en termes d'époque, de culture, soulève souvent des questions pertinentes pour l'homme à tout moment : sur le sens de la vie, sur la recherche de soi, sur les relations humaines, etc. La lecture éduque les gens et est vraiment inférieure à Internet dans la rapidité d'obtenir une réponse aux questions des sciences exactes, mais aucun site ne peut vous donner des conseils de vie avec plus de précision et d'expressivité comme le fait la littérature. La littérature vous apprend à vivre l'âme, à ressentir et à expérimenter, la technologie sans âme ne peut pas se vanter de cette fonctionnalité. Malgré la présence d'options contradictoires, la littérature à notre époque joue encore un rôle très important, bien que l'intérêt porté par la lecture se détourne vers les nouvelles technologies.